

## Le badminton s'élargit

Dans une ambiance conviviale et dans un esprit de partage, le club Badbavans vous accueille les lundis et jeudis de 20h à 22h au gymnase omnisports pour la pratique du badminton en loisir.

Créé en août 2023, cette association se limitait jusqu'à présent aux inscriptions pour adultes.

Dorénavant, pour la saison 2024-2025, ce jeune club a pour volonté de s'ouvrir également vers un public plus jeune (de 16 ans et plus).

Alors n'hésitez plus ! Que vous soyez novice ou expérimenté, prenez contact avec l'association Badbavans et venez essayer la pratique du badminton avec cette équipe au tempérament fun et attachant.

**Contacts :**

**Téléphone : 06.19.88.97.36**

**Email : badbavans25@gmail.com**



## Les infos du Tennis-Club

La saison s'achève sur les chapeaux de roue au Tennis-Club avec le tournoi double qui bat son plein malgré une météo pour le moins capricieuse et qui perturbe la programmation des rencontres. Heureusement, notre tennis couvert est là pour nous permettre malgré tout d'enchaîner de beaux matchs où les équipes du club se distinguent à ce jour.

Les cours avec nos écoles de tennis sont bientôt terminés après une saison rythmée par le baby tennis, le mini-tennis et les créneaux utilisés par les écoles de Bavans dans le cadre du programme « De la cour aux courts » mis en place par la Fédération française de tennis.

N'oublions pas non plus la mise en place de « plateaux » sous forme de petits tournois et les championnats où nos jeunes joueurs ont brillé.

Les adultes ne sont pas en reste avec les cours débutants, les créneaux femmes et hommes, le tournoi interne, les championnats et bien sûr le tennis loisir car tous les licenciés ne veulent pas forcément faire de la compétition.

Toutes ces activités reprendront à compter du 1<sup>er</sup> septembre et des journées d'essais seront proposées pour les enfants.

Des informations seront transmises sur notre site internet et sur la page facebook du club que vous trouverez en tapant « tennis club Bavans » dans Google.

Nous participerons également au forum des associations le 8 septembre.

Pour toute information, n'hésitez pas à nous contacter par mail ou portable.

Nous vous souhaitons de belles vacances ensoleillées et reposantes.

## Du côté du Karaté-Club

La saison sportive 2023-2024 du Karaté-Club de Bavans s'est terminée fin juin avec les passages de grades enfants, ados et adultes, avec également une coupe Samouraï interne.

La reprise des entraînements aura lieu le **mardi 3 septembre** pour les ados et les adultes, le **mercredi 11 septembre** pour les enfants.

**Entraînements ados et Adultes :** mardi, jeudi de 18h30 à 20h30 et dimanche (CN) de 10h à 12h.

**Enfants :** mercredi de 16h45 à 18h15 et vendredi de 18h30 à 19h30.

Les enfants s'entraînent le mercredi de 16h45 à 18h15 en loisir et compétition. Tous les vendredis, de 18h30 à 19h30, un entraînement spécifique a lieu pour les compétiteurs.

**Contact : Félix Dolci, président, téléphone : 06.74.28.22.86**  
**e-mail : dolci.delix@orange.fr**

## L'US Bavans recrute des jeunes footballeurs



L'US Bavans recherche des joueurs et joueuses afin de compléter ses équipes pour la saison prochaine.

Cela concerne les catégories :

- U7 (nés en 2018-2019),
- U9 (nés en 2016-2017),
- U11 (nés en 2014-2015).

**Pour obtenir davantage de renseignements ou procéder à une inscription, s'adresser à Christian au 07.67.46.63.34.**

### Fête de l'été

L'Amicale des associations bavannes présente le **samedi 6 juillet** sa première Fête de l'été à Bavans avec Cap'taine Jack à partir de 21h sur la Place des Fêtes. Groupe emblématique de notre région et même au-delà, Cap'taine Jack se définit dans un univers musical Celtic/Rock Maritime festif saupoudré de pop et de folk ! A partir de 19h, la Voujeaucourtoise Eléa, passionnée de musique, assurera la première partie. Le public trouvera un réel choix de repas, grâce à trois food-truck, et de boissons, avec plusieurs types de bières assurés par l'association. Entrée gratuite.

**Renseignements : 06.45.68.56.49 ou 06.70.30.01.25.**



### Concert avec Celt in Black au Fort du Mont-Bart



L'association du Mont-Bart organise une soirée musicale avec le groupe Celt in Black le samedi 20 juillet à 20h30 au fort du Mont-Bart.

Le prix d'entrée sera de 5 € et un stand de buvette/petite restauration sera disponible à partir de 19h.

**Renseignements 1 bis rue de Champierret à Bavans le jeudi de 13h30 à 15h30, par téléphone au 06.43.16.76.94 ou par mail à l'adresse fort.mont-bart@wanadoo.fr**  
**Site internet : www.asso-mont-bart.fr**

### INFOS MAIRIE

#### Congés des professionnels

Les périodes de congés d'été de nos commerces et professionnels de santé, parfois sujet à des modifications ou n'étant pas définies au moment de la mise en forme, ne figureront plus au sein de notre bimestriel.

**Nous vous demandons donc de prendre attache auprès de vos commerçants afin de connaître leurs dates de fermeture estivale.**

### Feu d'artifice le 13 juillet



Le feu d'artifice sera tiré sur le parvis de la salle polyvalente le **samedi 13 juillet** à 22h45. Pour patienter, vous avez rendez-vous au stand de buvette/restauration avec le club de la Randonnée bavannaise à partir de 19h.

### Concert Tribute Hallyday et séance de fitness

Un concert de Gilles Glab (Tribute Hallyday) aura lieu le **samedi 20 juillet** à 21 h à la salle polyvalente de Bavans (ouverture des portes à 19h). Tarifs : 20 € (place debout) et 25 € (place assise). **Réservations sur le site internet (concerthallyday.com) ou par téléphone au 07.70.35.24.47.**

A signaler que le **dimanche 21 juillet** à la salle polyvalente (de 10 h à 12 h), le club propose une séance de fitness en musique animée par Julie Garret, diplômée d'État. **Renseignements au 06.42.80.37.99.**



www.bavans.fr

# BAVANS INFOS

BIMESTRIEL D'INFORMATIONS N° 127 - JUILLET - AOÛT

### ÉDITO

À l'heure où je rédige cet édito et au moment où vous serez en train de le lire, je ne sais pas du tout qui dirigera le gouvernement de la France, je ne suis d'ailleurs même pas certaine de la date de distribution de notre lettre bimensuelle, les imprimeries étant surchargées de travail avec l'édition des professions de foi et bulletins de vote des candidats nécessaires à l'organisation des élections législatives. Je me contenterai donc de vous dire que je travaille sans relâche à la recherche de médecins pour notre commune en participant régulièrement à des réunions de travail avec les différents partenaires du territoire que sont l'Agence Régionale de Santé, la Caisse Primaire d'Assurance Maladie, le Pôle métropolitain, Pays Montbéliard Agglomération, la commune de Voujeaucourt, les médecins et futurs médecins du secteur impliqués dans le projet. Je reviendrai vers vous avec toutes les informations nécessaires dès que j'aurai des certitudes sur la faisabilité du projet. Par ailleurs, je vous invite à participer aux nombreuses manifestations organisées cet été sur le territoire de PMA dans le cadre du label Capitale Française de la Culture 2024. Un programme est disponible en mairie et toutes les dates et manifestations de l'été sont renseignées sur le site internet de PMA. À ce propos, le Pique-Nique sonore prévu au sommet du Mont-Bart, annulé au mois de juin en raison d'une météo incertaine, a été reprogrammé le dimanche 21 juillet 2024. Pour conclure, je vous rappelle notre traditionnel feu d'artifice qui aura lieu cette année le samedi 13 juillet, mon équipe et moi-même vous espérons nombreux à ce rendez-vous. Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été.

**La Maire, Sophie RADREAU**

### INFOS MAIRIE

## Compostons nos déchets !

« La terre nous nourrit, nourrissons-la »

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2024, la loi AGEC (anti-gaspillage pour une économie circulaire) rend obligatoire le tri à la source des biodéchets pour les collectivités afin que ceux-ci soient valorisés et non plus incinérés. La ville de Bavans, qui pratiquait déjà le tri des bio déchets dans certains de ses services, a généralisé le tri et mis en place un compostage sur site, notamment aux abords de ses deux restaurations scolaires : F. Dolto / crèche les Tourtereaux et C. Radreau, ce sont les principaux sites de production des bio déchets de la commune.

- Les composteurs sont installés à proximité des restaurations scolaires, afin de faciliter le travail des agents et sur un espace enherbé pour un compostage optimal.
- Le compost produit apportera un engrais naturel aux plantations effectuées par les différents acteurs locaux : ateliers municipaux, animateurs et enseignants.
- Dix agents de la commune ont été formés aux techniques du compostage par le service collecte et traitement des déchets de Pays Montbéliard Agglomération.
- Catherine Salles, référente à PMA, nous accompagne dans cette nouvelle démarche.

#### Concrètement de quoi s'agit-il ?

Les enfants ont déjà l'habitude de trier le papier et le plastique. Ils savent que leurs bouteilles, pots de yaourt, emballages divers se mettent dans la poubelle jaune. Maintenant, ils ont à leur disposition, posée sur la table, une barquette pour vider les déchets alimentaires ainsi qu'un seau pour y déposer tout ce qui n'est pas compostable comme les os et la viande. Ce comportement citoyen est d'ores et déjà intégré et chacun apporte sa contribution.

A la fin du repas et à tour de rôle, les enfants réunissent les biodéchets et ils vont les déposer dans le composteur. Ils savent également qu'il faut chaque semaine, retourner la couche supérieure du compost, y déposer les déchets en strates alternées avec du broyat de bois qui est nécessaire à l'aération du mélange. Un contrôle de la température complète le processus, il permet de s'assurer du bon fonctionnement du composteur.



Les déchets sont déposés



Le broyat de bois est ajouté



La température est contrôlée

N.B. : Cette initiative de valorisation des déchets via le compostage sera étendue aux salles festives de la commune.

Plus d'infos :  
<https://www.agglo-montbeliard.fr/vivre-ici/dechets/trier-ses-dechets/le-tri-des-biodechets>  
<https://www.upcycle.org/le-couple-temps-temperature-en-compostage/>

## RETOUR EN IMAGES



Inauguration du magasin solidaire.



Cérémonie commémorative du 8 mai.



Les 100 ans de M. Lucien Peste.



Les 100 ans de M. Jean Ehret.

## ASSOCIATIONS

### L'école de musique et l'harmonie du Mont-Bart

Avec des animateurs diplômés, notre école de musique vous accueille pour vous apprendre la musique et pratiquer un instrument d'harmonie. Les inscriptions sont ouvertes pour la nouvelle saison à la maison des associations (ancienne école Champerriet).

L'harmonie répète à la maison des associations le vendredi de 19h30 à 21h dans une ambiance conviviale avec des morceaux plaisants et festifs. Nous participons à des manifestations comme le carnaval, les marchés de Noël, la course du Lion, les cérémonies officielles, ...

L'harmonie recrute des musiciens et vous remet à niveau si besoin. Cuivres, bois, percussion, trompette, euphonium, tuba, trombone, cor, saxophone, flûte, hautbois, batterie,...



## VIE SCOLAIRE

# Service Enfance-Jeunesse mai - juin 2024

### Retour sur le Centre de loisirs

Lors des dernières vacances, nous avons continué notre voyage autour du monde. Pour ces dix jours de centre, nous avons fait escale en Inde, aux Etats-Unis, au Portugal, en Grèce, en Italie, en Afrique du Sud, au Canada, à Madagascar et au Royaume-Uni pour revenir dans notre cher pays la France. De nombreuses activités, des grands jeux et des sorties ont été proposés aux enfants.



### Le périscolaire en fête



Le vendredi 31 mai a eu lieu notre spectacle organisé par les équipes d'animation F. Dolto et C. Radreau. Sur scène, une cinquantaine d'enfants des ateliers danse, chant et théâtre se sont succédé sur scène pour offrir un joli spectacle aux spectateurs venus très nombreux. Félicitations à tous ces petits artistes !

### Sortie de fin d'année



Le mercredi 5 juin, le soleil était enfin au rendez-vous ! Direction le Fort du Mont-Bart pour les 6-12 ans après une montée à travers les bois. Quel plaisir d'observer ce cadre idyllique ! Pique-nique, jeux, rigolades ont agrémenté cette journée. La sortie de fin d'année au Parc des Campaines pour tous les enfants fréquentant l'accueil du mercredi a eu lieu le mercredi 26 juin. Un avant-goût de vacances...

### Liens avec nos aînés



Depuis le mois d'avril, les enfants du périscolaire C. Radreau rendent visite le mercredi après-midi (une fois par mois) aux résidents de la maison de retraite. Un petit groupe composé de 8 enfants partage un moment convivial autour de jeux de sociétés, de quizz et termine la journée autour d'un goûter confectionné soit par les enfants, soit par le personnel de la maison de retraite. Un grand merci à Marion, l'animatrice de l'EHPAD, pour son accueil et rendez vous en septembre pour continuer l'aventure.

### Remise des calculatrices



Le mardi 18 juin 2024, tous les élèves de CM2 ainsi que leurs parents ont été invités dans la cour de l'école Claire Radreau pour fêter leur départ au collège. Chaque enfant a reçu de la part de la municipalité une calculatrice FX92 et une clé USB. A l'issue de cette cérémonie, un goûter a été offert à tous les participants.

### Inscriptions au périscolaire

Les inscriptions ou réinscriptions pour les services périscolaires (matin midi et soir) et/ou extrascolaire (mercredis et vacances) se déroulent au bureau du pôle enfance jeunesse du 17 juin au 5 juillet 2024 inclus. **Pour tous renseignements prendre contact avec Mme Bissoli au 06.12.80.05.19.**

### Centre de loisirs

Le centre de loisirs sera ouvert du lundi 7 juillet au vendredi 2 août. Nos petits vacanciers vivront quatre semaines avec pour thème les JO 2024. Une programmation riche et variée (activités manuelles, jeux sportifs, grands jeux, sorties) sera proposée par l'équipe d'animation pour satisfaire petits et grands.

## BIBLIOTHÈQUE

Bibliothèque - rue des Bleuets - Quartier Bel-Air  
Tél. : 03.39.03.41.90 - E-mail : bibliotheque@bavans.fr  
[www.cbpt25.com](http://www.cbpt25.com) :  
le site qui vous permet de consulter le catalogue de tous nos livres.

Actuellement :  
exposition sur le débarquement (les 80 ans) et animations pour les jeunes autour des Jeux Olympiques

### Les nouveautés de juillet 2024

#### ADULTES

Coup de cœur des bibliothécaires

### La dernière allumette de Marie VAREILLE



AEGISTOTTIR Eva Björg  
BAHSAÏN Leïla  
DENJEAN Céline  
FORESTIER Florian  
GAUTIER Justine  
MANEL Laure  
MC FADDEN Freida  
MONNEHAY Max  
MORIARTY Liane  
NERSESIAN Arthur  
SHUA DUSAPIN Elisa  
TACKIAN Niko  
VAREILLE Marie

Le clan Snæberg  
Ce que je sais de Monsieur Jacques Châtiment  
Un si beau bleu  
Cuisine des bois et des forêts  
La Mélancolie du kangourou  
Les secrets de la femme de ménage  
À la gorge  
Amours et autres obsessions  
Fuck up  
Le vieil incendie  
Triangle Noir  
La dernière allumette ❤️

#### JEUNES



La Bibliothèque sera fermée tout le mois d'août

## LES INFOS DU CCAS



### Magasin solidaire

Le magasin solidaire «Un P'tit Coup de Pouce» est ouvert le lundi après midi pour l'aide alimentaire. L'accès au magasin solidaire se fait par l'intermédiaire d'un travailleur social (Département, CCAS, CAF, etc.).

### Permanence assistante sociale du Département

Pour prendre rendez-vous lors de la permanence à Bavans, contacter le CMS du Petit-Chênois (Montbéliard) au 03.81.90.72.00. En cas de difficulté, contacter le CCAS.

### Téléassistance

Le CCAS propose une offre de téléassistance par l'intermédiaire de son partenaire Tavie. Ce dispositif de prévention permet d'appeler du secours, notamment en cas de malaise ou de chute à domicile. Contact : CCAS.

### Plan canicule recensement des personnes isolées ou fragiles

Conformément aux dispositions de la loi du 30 juin 2004, la commune a mis en place un registre nominatif destiné à inscrire les personnes âgées et les personnes en situation de handicap et/ou de fragilité qui en font la demande. En cas de déclenchement du plan d'alerte et d'urgence, notamment les très fortes chaleurs, l'intervention des services sociaux et sanitaires est facilitée auprès des personnes enregistrées. Si vous ne l'avez pas encore fait, vous êtes invité(e) à vous faire recenser auprès du Centre communal d'action sociale. Cette démarche peut aussi être accomplie par une personne de votre entourage avec votre accord. Le CCAS pourra ainsi être vous contacter et vous conseiller, en cas de besoin, sur les mesures à prendre.